

要介護4から3へ 家族の愛と笑いへの情熱で成し遂げた 奇跡の復活

林家こん平師匠



「1、2、3、チヤーラーン!」

今年の8月、日本テレビ番組「24時間テレビ 38 愛は地球を救う」内の「チヤリティ一笑塾」に、11年ぶりに登場した林家こん平師匠。声を振り絞ってギヤグを披露した姿に、胸を熱くした方も多かったのではないかだろうか。2度の癌に倒れ、右半身マヒと声帯機能にダメージを受け、一度は生死の境目を彷徨いながらも、生放送のテレビ「という公の場に復帰し、人間の威力を見せた。しかし、それだけではない。毎月1回、都電荒川線内の車両で行なわれる「都電落語会」に出演している。実はこれがこん平師匠の原動力なのだ。

大家から「ア輪までをガタンゴト」と走る路面電車、都電荒川線。そんな車内を毎月1回借り切って行なわれているのが「都電落語会」だ。えんじ色と黒とでラッピングされたひときわ目を引く外観。車内には高座がしつらえられている。

この日、高座に上るのは三葉亭秋奴さんと林文吉さんという、ふたりの落語家。車内は20人はどのお客様で、早くから熱気はムンムンだ。と、そんな高座の傍らで笑顔をのぞかせているのが「笑点」でお馴染みの林家こん平さんだ。こん平さんは2000年に難病である「多発性硬化症」を発病。その後難尿病によるアクシデントで生死を彷徨い、現在もリハビリ中だというが、その笑顔から悲壮感はまったく感じられない。

出発の合団と共に車両が走りだすと、元気な女性の声が車内に轟いた。

「都電落語会は、林家こん平がまさか、それでは盛大な拍手で父を迎えていただければ幸いです!」

マイクを手に軽快に司会をするのは、こん平さんの次女、香月恵さん。

「笑点」のレギュラーとしてお馴染

みさんはこの「都電落語会」を企画、運営する会社「EMIプランニング」の代表でもある。

恵さんの言葉を合団に、立ちあがつたこん平さんが、「1、2、3、チヤーラーン!」と振り絞った声で、桂

「都電の意義がもうろうとしています」と、お弟子さんから、そんな電話を受けた恵さんが窓際に駆けつけると、そこには別人のようなこん平さんは大きな拍手が起り、片道50分ほどの落語会は幕が閉けた。

この都電落語会で人前に立つとい

う日暉ができるから、父は徐々に歩

けるようになります。やはり仕事を

することが、父にとって何よりも

リハビリだったというわけです」

と、満面の笑顔で語る恵さん。

だが、こん平さんと家族が笑顔を

取り戻すまでの道のりは、決して平

坦なものではなかった。

こん平さんは、右半身マヒと聽覚

障害のはなし、高充電具である舌唇の機能にダメージを受け、さっそく病院でのリハビリが始まったが、

People Information
林家こん平の落語協会所属。都電落語会を主宰後、現在は都電界、人情世界落語会「笑点」の大曾利メンバーとして第1回目の落語会を開催。あつたが、現に開催されるのは2004年1月1日付。で連続3年をギガラーを務めた。



左から「柳家」や
車内を清かせる林文吉さん



日本落語芸能人会議の歌
さんの司会は、都電のりばなん
にて開催される名講演

日本落語芸能人会議の歌
さんの司会は、都電のりばなん
にて開催される名講演



二ノ輪駅での「クレーン小」。『劇団黙恋舎』公演をきっかけに愛犬種度は4から5になり自分で動物を救ひるようになります。(1975年)

「父はとにかく病院で稼いで、こんなところで寝てはいる場合じゃない。直説を引き抜いて仕事に行こうとしたこともあって……、入院してしまはらくは本当に大変でしたな」

ちあつて、変な話、慣れていたんだ
すね。だから、リハビリを続ける
絶対に回復すると……」

吉田昌磨著と手足のマヒが死り、吸血鬼と三女が中心になり自宅でのりハビリが始まった。だが、思うように活動かない身体と仕事ができないジレンマとしてついに日数も少なくなり笑顔が始まる「見たくない！」とテレビを消してしまうようになったが、家康は諦めなかつた。

「実は父が倒れる6年前（1998年）に口が黒田出血で倒れ、その後も糖尿病を患っていて、2歳違いの妹と私が通いで介護を続けていたこと

ちあつて、愛を話、慣れていなんすね。だから、リハビリを続けるべは絶対に回復すると……」
とはいえ、当時30歳だった咲さんは、生後10か月の長男の育児と介護に追われ、「介護置けの毎日で、今考えてもあの当時の記憶がスボッと抜けている感じで……ほかのことを考える余裕なんてありませんでしたね」

「平さんも必死にその気持ちに応えた
徐々に回復の兆しが見えはじめ、
一変してもらつて立つたり、座つたり
り、散歩ですけど歩けるようになつ
たんです」

て自分でできますし、お湯をかけてあれば体も髪も自分で洗えるようになりました」

隠しかつた表情や態度も明らかになり、嬉がっていた「笑点」を見て、「面白いことを」「うね」と笑うよ

いたのが都電落語会だった。
父の故郷は新潟ですか、第一の故郷
は東鶴や大塚など豊島区。そこを
走っている明一の單線が都電なんで
す。以前、私は都電の中でミス1
ショック・ナビゲーションをしたこと
があつて、その時、ああ、ここで落
語ができたら素敵だなあ、と」
瑛さんは14年にイベント会社を設
立、そして「都電落語会」が実現す
ることになった。

「おかげさま」走院時の要介護が3になつて、下がることはあるけれども上がることはあり得ない、と先生から驚くほど回復ぶりです。つまりこの「都道府県会」が、なんせんに奇跡をもたらした、といふわけである。

とはいひ、10年間の闘病は本人にとっても家族にとっても、毎日が辛いだつたはず。ネガティブになる間もあつたことだろうが、

「よくやった」と、喜んで

ことなので、父に「本当に大丈夫?」と聞くと、「やるよ!」と。スタートした暁年8月22日は、10年前にこん平さんが倒れた因縁の日だった。

「実は、それからなんですよ、父が意識的に回復したのは、9月には自分でトイレに行くようになり、今ではひとりでベッドから起きて、リハビリ用の靴を履けるようになった。こ

「おかげさま」走院時の要介護が3になつて、下がることはあるけど上がるとはあり得ない」と先生も驚くほどの回復ぶりです。つまりこの「部電話営業」が、こんな半さんに奇跡をもたらした、といふわけである。

とはいへ、10年間の退居は本人にとっても家族にとっても、毎日が戸惑いだつたはず。ネガティブになる傾向もあつたことだろうが、

「私は父が『笑顔』で一番活躍していた頃に生まれた子供なので、特に元気なDNAを受け継いでいるんだと思います(笑)。介護は心配しすぎず、程よい距離感を保つこと。あとできることは本人に任せて、いかに短時間で効率よくこなすかが勝負となりの知恵です。間違いはなかつたと思つています。」



ツイピングで人気の新刊
お読みください

た経験は、知らず知らずのうちに彼女のスキルをアップさせ、会社を立ちあげて「都電筋精舎」を始め、イベントにチャレンジする原動力にもなった。

「うるさい」とにかく自分自身が詰めないことです。詰めなければ、その気持ちは相手に伝わりますから」
「そう力強く語る歌さん。歌子の洗濯は、まだまだ継ぎそうだ。」

た脚から歯に入る場合があるんですね。久の場合は足の傷から歯が入ってしまう、それが原因で足の壞死が始まってしまったんです」

足から入った歯はすでに心臓まで達し、それが脳に回れば命の危険にさらされる。そこで心臓集中治療室に緊急入院したこん先生に對し、心臓の歯を除去するため、24時間体制での治療が続いた。だが、2013年6月29日、突然心肺停止状態に。

一電気ショックで奇跡的に命をとりとめたのですが、心臓が衰弱した原因が足からの歯感染だったこともあり、先生からは「歯を切削して命を守りましょ」と……」

結果、壊死した左足の指を3本切

咲さんはセカンドオピニオンを求めて奔走。結果、ある医師との出会いにより、現状では判断しなくて丈夫です」という判断が下されるに至るのだった。

ところが、2013年4月、71歳になつたこん平さんを、さらなる病魔が襲うことになる。それが精原癌の悪化だった。

除。だが、数日後医師から告げられたのが「命を守るために腰から下を切り離せざるをえない」という、あまりにも悲惨な宣告だった。